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Comune di Palma di Montechiaro
Provincia di Agrigento

ORIGINALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N�  47 del Registro

OGGETTO:  Approvazione Piano Triennale OO.PP. 2012 - 2014.
(Rinvio).

ANNO 2012

L’anno   duemiladodici   add�  otto del  mese  di  agosto     alle ore   18,00

nel  Comune di Palma di Montechiaro e  nella  Casa Comunale,  il Consiglio Comunale

convocato dal Presidente del Consiglio  ai sensi  delle  vigenti  disposizioni di legge

si  �  riunito  in   seduta  ordinaria   di       1� convocazione nelle  persone  dei Sigg.:
prosecuzione

Pres. Ass.    Pres. Ass. 

1. VITELLO GAETANO X 11. MANGIAVILLANO ROSARIO X

2. CUTAIA SARO M. X 12. MANGANELLO SALVATORE X

3. ROMANO ANGELO X 13. ADAMO CARMELO X

4. ALOTTO CALOGERO X 14. MONTALTO SALVATORE X

5. SPINELLI CALOGERO X 15. DI SALVO LUIGI X

6. PACE VINCENZO X 16. BRUNA ROSARIO X

7. INCARDONA ROSARIO X 17. TARARA’ ALFREDO X

8. CASTRONOVO SALVATORE X 18. CATANIA ROSARIO X

9. VOLPE ROSARIA X 19. BRANCATO IGNAZIO X

1. SCOPELLITI NICOLO’ S. X 20. ASERIO CARMELO X

Assume la Presidenza  Rosaria Volpe Vice Presidente del Consiglio

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO GENERALE del Comune D.ssa  Concetta Giglia
IL PRESIDENTE accertato il numero di  10     presenti, ai sensi dell’art. 21 della L.r. n�26/93,
dichiara  legale  la  presente riunione  ed invita gli intervenuti a deliberare sull’oggetto iscritto
all’ordine del giorno.
LA SEDUTA E’ PUBBLICA.
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IL VICE PRESIDENTE

Passa quindi a trattare l’argomento iscritto al punto n. 3 dell’o.d.g. ed avente per
oggetto: “Approvazione Piano Triennale delle OO.PP. 2012 – 2014”.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Allora, continuiamo con il terzo punto all’ordine del giorno: “Approvazione Piano

Triennale delle OO.PP. 2012 – 2014”. Prego, dottor Lo Nobile.
L’Architetto Lo Nobile
Passa ad illustrare la proposta di deliberazione del Consiglio comunale.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Incardona.
L’Architetto Lo Nobile
Approvazione piano triennale opere pubbliche 2012/2014. Il caposettore UTC,

premesso che l’articolo 6 della legge regionale 12 del 2011 prevede che l’attivit� di
realizzazione dei lavori di singolo importo superiore a 100.000,00 euro, si svolge sulla base
di un programma triennale, e dei suoi aggiornamenti annuali che le Amministrazioni
aggiudicatrici predispongono e approvano nel rispetto dei documenti programmatori gi�
previsti dalla normativa vigente e della normativa urbanistica, unitamente all’elenco dei
lavori da realizzare nell’anno stesso. Il comma 13 del suddetto articolo 6 prevede che i
programmi triennali su aggiornamenti annuali, gli elenchi annuali dei lavori, siano redatti
sulla base di schemi tipo emanati dall’Assessore regionale per le infrastrutture a mobilit�.
L’articolo 1, l’articolo 8 comma 1 del regolamento di esecuzione attuazione della legge
regionale 12/2011, approvato con DPR 13/2012, stabilisce che, fino alla definizione del
nuovo schema tipo, continua a trovare applicazione il decreto assessorato lavori pubblici del
19 novembre 2009. Considerato che l’UTC, secondo i criteri concordati con
l’Amministrazione comunale, ha predisposto...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Di Salvo.
L’Architetto Lo Nobile
Una rielaborazione del programma triennale delle opere pubbliche per il triennio

2012/2014, come strumento per avviare una pianificazione efficace su tutto il territorio
comunale, in coerenza con il piano triennale 2011/2013, approvato con delibera consiliare
50 del 14.07.2011, dato atto che con determinazione sindacale numero 16 del 30 maggio
2012 � stato approvato lo schema di programma triennale delle opere pubbliche 2012/2014,
predisposto dall’UTC, che contiene in totale 71 opere. Ai sensi dell’articolo 6 comma 8 della
legge regionale numero 12/2011, lo schema di programma adottato e l’elenco annuale �
stato affisso nella sede del Comune per 30 giorni consecutivi, che durante il periodo di
affissione sono pervenute due osservazioni, e precisamente la prima: “Protocollo 13876 del
18.06.2012, a firma del Consigliere Tarar� Alfredo, che chiede l’inserimento nel piano
triennale dell’intervento di realizzazione di un collettore fognario, a sud della SS 115”.
Secondo: “Protocollo 14921 del 28.06.2012 a firma del Consigliere Cutaia Saro, che chiede
l’inserimento nel piano triennale degli interventi di realizzazione, un tratto di pubblica
illuminazione in via Portorico a Marina di Palma, e la realizzazione della strada interpoderale
di contrada Celona”. In ordine a tali emendamenti l’ufficio, nella considerazione che si tratta
di opere connesse...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Montalto.
L’Architetto Lo Nobile
Alla espansione dell’edificato, nel quale in parte non esistono urbanizzazioni, si

esprime parere favorevole alla previsione delle relative opere nel programma triennale. Visto
il programma triennale delle opere pubbliche 2012/2014, fa parte integrante la presente
proposta composta dai seguenti elaborati: relazione generale, scheda numero 1 quadro delle
risorse disponibili, scheda numero 2 articolazione copertura finanziaria. Scheda numero 3
elenco annuale, planimetria 1:10.000 con la localizzazione di tutte le opere inserite nel
programma. La legge regionale 12 del 2011... Possiamo continuare? L’articolo 8 del DPR 13
del 31 gennaio 2012, di esecuzione e attuazione della legge regionale 12/2011, propone al
Consiglio comunale di approvare il piano triennale opere pubbliche per il triennio
2012/2014, redatto ai sensi dell’articolo 6 della legge regionale 12/2011. Composta da
relazione generale, scheda 1 quadro risorse disponibili, scheda 2 articolazione della
copertura finanziaria, scheda 3 elenco annuale. Il pronunciarsi ai sensi dell’articolo 8
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comma 6 del DPR 13.2012 sulle osservazioni pervenute. Il parere � favorevole? Io non riesco
a capire...

La Dottoressa MARINO
La spesa posta per le manutenzioni, finanziata da oneri di urbanizzazione, verr�

impegnata...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Cutaia.
(n.d.t. interventi fuori microfono)
La Dottoressa MARINO
Il parere del ragioniere: “Esprime parere favorevole, ed aggiunge che la spesa prevista

per le manutenzioni, finanziata con oneri di urbanizzazione verr� impegnata
compatibilmente con il flusso di economie e i vincoli del patto di stabilit�”.

L’Architetto Lo Nobile
La Commissione, la II Commissione consiliare ha espresso parere favorevole.
La Dottoressa MARINO
La spesa che � prevista per le manutenzioni viene finanziata con gli oneri di

urbanizzazione. Se vengono incassati gli oneri di urbanizzazione, vengono spesi,
compatibilmente con il patto di stabilit�. Significa che se noi non li possiamo spendere,
perch� sforiamo il patto di stabilit�, non li spendiamo, non li possiamo spendere. Quindi
sono a partita di giro gli oneri di urbanizzazione. Va bene? La manutenzione viene finanziata
con gli oneri, se incassiamo facciamo le opere, altrimenti non li... Ma anche se li incassiamo,
vuole dire il ragioniere, anche se li incassiamo, per� sforiamo il patto di stabilit�, non li
possiamo spendere. Se la spesa supera il limite previsto dalla legge... Il patto di stabilit� �
un assurdo, per� � cos�. Noi possiamo avere la liquidit� di cassa, e non possiamo spendere,
perch� nel momento in cui spendiamo sforiamo il patto. E quindi andiamo in dissesto, se la
spesa corrente supera quei determinati, dico, io mi sto esprimendo in termini molto
elementari, quei margini previsti dalla legge, quel tetto previsto dalla legge.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontanano i Consiglieri Bruna e Tarar�.
L’Architetto Lo Nobile
Parere del Collegio dei Revisori dei Conti: “Il Collegio, premesso che il Dirigente ha

predisposto in data 30 maggio 2012 la proposta, che lo schema di programma � stato
adottato con determinazione sindacale numero 16, che tali documenti sono stati pubblicati
presso la sede dell’ente per il periodo dal 30 maggio al 5 luglio, che per gli interventi
contenuti nell’elenco annuale, ad eccezione di interventi di manutenzione, si � provveduto
ad approvare progetti preliminari, vista la legge 12/2011, visto il regolamento approvato,
visto il decreto 21 giugno 2000, visto il decreto legislativo 267, all’unanimit� rileva che al
programma triennale � allegata una relazione illustrativa, che il programma riassume le
schede tipo del d.a. del 19 novembre 2009, che nel programma sono indicate le priorit� e le
azioni da intraprendere richieste dall’articolo 6, che il programma � stato redatto sulla base
degli strumenti di pianificazione del settore, gli strumenti urbanistici vigenti o adottati, dei
documenti di programmazione finanziaria. Ritiene attendibili e congrue le disponibilit�
finanziarie indicate nel programma triennale, ed in particolare le manutenzioni finanziate
con gli oneri di urbanizzazione nei limiti delle somme accertate e riscosse, comunque,
compatibilmente ai vincoli di finanza pubblica. Congrui gli accantonamenti previsti per far
fronte alle esigenze finanziarie, rilevato che non risulta alcuna...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Vitello.
L’Architetto Lo Nobile
Percentuale accantonata a titolo di fondo per accordi bonari, visto il parere favorevole

espresso dal dirigente UTC, visto il parere favorevole espresso dal responsabile del servizio
ragioneria, riscontrato che quanto � stato previsto nella suddetta proposta risulta in linea
con il dettato normativo...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Brancato.
(n.d.t. voci sovrapposte)
L’Architetto Lo Nobile
Esprime conseguentemente, e per quanto sopra esposto, parere favorevole sulla

proposta di deliberazione. Abbiamo finito, s�.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Ci sono interventi? Passiamo alla votazione. Gli scrutatori erano Bruna, Cutaia e

Aserio. Prego, Consigliere Alotto. Rientra il Consigliere Cutaia. Riesce il Consigliere Cutaia.



Trascrizione a cura della SocietÄ Real Time Reporting S.r.l.

Il Consigliere ALOTTO
L’anno scorso ho proposto all’ufficio tecnico, e precisamente all’architetto Lo Nobile,

l’inserimento di un tratto fognario mancante. Questo tratto fognario mancante a nord di via
Anapo, io ero tranquillo perch� non era una cosa... Poi mi � stato detto che
l’Amministrazione non ha voluto che si inserisse. Ora trattasi di opera sanitaria. L’anno
scorso, nel piano triennale. Trattasi, io non ho guardato perch� era nella programmazione,
tenuto conto anche delle difficolt� economiche che ci sono a realizzare opere. Per� mi � stato
riferito questo.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Esce il Consigliere Montalto.
Il Consigliere ALOTTO
Allora non ho capito perch� � stata fatta questa cosa. Ovviamente, ci sono pesi e

misure diversi nei rapporti di un Consigliere comunale con un altro.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entrano i Consiglieri Cutaia e Bruna.
Il Consigliere ALOTTO
Ma le persone sono qua presenti, io non mi esco mai niente dalla manica, voglio dire

che io questo piano triennale, � colpa mia, non ho avuto tempo di guardarlo, e per queste
ragioni voto contro, perch� ritengo che, poich� � stato negato un diritto alla gente, il piano
fognature mancanti � un diritto e dovere, anche perch� c’� la responsabilit� individuale e
soggettiva dell’Amministrazione, perch� non trattiamo nemmeno di acqua, ma trattiamo di
fognature. Sono piccoli tratti mancanti che vanno realizzate. Ora io non ho capito perch� �
stato tolto, vuol dire che era questo. E credo che non c’� neanche quest’anno, perch� una
volta che � stato tolto l’anno scorso, non c’� neanche quest’anno, va bene, non...

(intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Consigliere Alotto, scusami se ti
interrompo, quale tratto � stato tolto?”)

Il Consigliere ALOTTO
A nord di via Anapo.
(intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Ma � stato tolto...”)
Il Consigliere ALOTTO
Non � stato inserito. L’anno scorso fu detto, allora chi sta redigendo il piano triennale

delle opere pubbliche, se i Consiglieri comunali vogliono aggiungere qualche cosa vanno
all’ufficio e lo segnalano. Io mi sono recato personalmente dal funzionario qui presente, ho
segnalato il problema, e poi successivamente questa cosa non c’� stata. Ho chiesto come
mai non c’� stata inserita, la risposta fu che l’Amministrazione non ha voluto. L’anno scorso.

(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere ALOTTO
S�, s�.
(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere ALOTTO
S�, s�.
(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere ALOTTO
Io lo dico in presenza delle persone, perch� non � che...
(intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Grave � questa cosa, perch�

l’Amministrazione ha dato sempre disponibilit� di mettere tutto quello che suggeriscono...”)
Il Consigliere ALOTTO
Comunque � questo. Io suggerisco al Sindaco di fare una ricognizione dei tratti

fognanti e metterli tra le opere primarie, perch� si tratta di...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Brancato.
Il Consigliere ALOTTO
Opere che sono di vitale importanza.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Esce il Consigliere Mangiavillano.
Il Consigliere ALOTTO
Voglio dire questo. E poi volevo dire...
(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Consigliere ALOTTO
Urbanizzazione un ci trasi nenti! No, architetto, arrivavu a quinta elementari, e sacciu

cuntari di 1 finu a 10! Opere di urbanizzazione comprendono una cosa diversa rispetto a
quello. Va bene, ho segnato il problema, poi ognuno...
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(intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Siccome questo � stato sempre una
mia priorit�, indicazione dove non ci sono le fogne, e tratti che magari non sono completi, di
completarli con priorit�. E io l’ho detto direttamente al dirigente...”)

Il Consigliere ALOTTO
Forse il vice Sindaco questa cosa docu un ci unn’avia ‘nteressi, e allura unn’avia...
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti)
Il Consigliere ALOTTO
Va bene.
(intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Pensando che era stato messo

quannu fu con la vecchia Amministrazione, e si era riportato di nuovo.”)
Il Consigliere ALOTTO
Comunque non � questo il problema.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti)
Il Consigliere ALOTTO
Abbiamo soldi per l’urbanizzazione?
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti)
Il Consigliere ALOTTO
Ma noi abbiamo soldi per investire, per fare urbanizzazione?
(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere ALOTTO
Non abbiamo neanche una lira, Sindaco.
(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere ALOTTO
Una cosa � piccoli interventi per la fognatura, una cosa � urbanizzazione.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Ti informo che il prossimo anno

ci sar� che nel 2013 le somme che entrano...” )
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Rientra il Consigliere Mangiavillano.
(intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Non hanno pi� spese come ora del

50% per coprire altre spese. Io penso che ci saranno per questi interventi”)
Il Consigliere ALOTTO
Va bene.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “E saranno priorit�...” )
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Adamo.
Il Consigliere ALOTTO
Va bene.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Se c’� stata questa svista, non

� stata voluta, perch� non ce n’� Consiglieri di serie A e di serie B, perch�...” )
Il Consigliere ALOTTO
Questo � nelle cose, c’� stato e c’�, io non mi scandalizzo di questo. No, ma io non mi

scandalizzo, non � questo. E poi una nota polemica, non ne sentite caldo? Assessore
Vinciguerra, non ce ne � caldo stasera? C’� caldo! No, per ricordare i tempi...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Ci sono altri interventi? Prego, Consigliere Tarar�.
(n.d.t. intervento fuori microfono dell’Assessore Vinciguerra)
Il Consigliere TARAR�
Posso, Presidente?
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
S�, prego, Consigliere Tarar�. Silenzio!
Il Consigliere TARAR�
Consigliere Alotto, posso? No, no, siccome voglio attirare la tua attenzione, non � che

mi disturbi, � diverso. Voglio la tua attenzione.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Consiglieri, per favore.
Il Consigliere TARAR�
Io mi meraviglio questa sera della ingenuinit� del mio amico Lillo Alotto. Me lo

consenti, nell’amicizia te lo posso dire! Lillo. Io ho presentato un emendamento, non � che �
un emendamento che presento per la prima volta, n� per la seconda volta, n� la terza volta,
e neanche la quarta volta. � dal 2008, sar� un vezzo, qualsiasi ingegnere capo vi sia che
non guarda...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
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Consiglieri, per favore!
Il Consigliere TARAR�
Se non interessa, io mi posso fermare, Presidente. Che non parlo per me, parlo per

gli altri! Ecco perch� dicevo anche se lui si ritiene furbo, ti dicevo bonariamente...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Esce il Consigliere Vitello.
Il Consigliere TARAR�
Ingenuo...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Consiglieri, per favore!
Il Consigliere TARAR�
L’ufficio tecnico, hai sostenuto l’ufficio tecnico come aveva promesso. Io debbo dire �

da quattro anni, lo stesso emendamento che non ha nulla a che vedere con quello, ma un
intero quartiere dove manca la fogna, che sistematicamente vedi caso l’ufficio tecnico ha
ignorato, e io sono costretto ogni anno a cambiare data e riproporre quell’emendamento. Ti
volevo dare una mano d’aiuto alla risposta mi avevano promesso. Ti fidi troppo, Lilli’. Ecco
perch� l’ingenuit�. Quando uno si fida troppo diventa ingenuo! Ma non lo sai che bisogna,
anche quando dormi devi dormire con un occhio?

(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere TARAR�
Scusami, Lilli’, sto ripetendo la cosa cos�, non per te, per l’amor di Dio! Ne approfitto

della stima e amicizia. Poi volevo dire, anzi concludo con questo emendamento che c’�. Il
discorso che ho fatto perch� non basta ogni anno quando c’� piano triennale, se � vero che
dicono...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Esce il Consigliere Bruna.
Il Consigliere TARAR�
Se � vero che dicono che all’ufficio tecnico lavorano, per quanto riguarda il piano

triennale, caro Sindaco, non mi risulta. Perch� schiacciano un bottone, non vanno a inserire
neanche quegli emendamenti molto importanti, che i singoli Consiglieri vanno a proporre
reiteratamente di anno in anno. Quindi lo dico qua ufficialmente, non vorrei che l’anno
prossimo ripresentassi di nuovo questo emendamento. Poi c’� di peggio, caro Lillo, c’� di
peggio. Io non ho presentato un emendamento, ne ho presentati due. E per evitare di venire
in Consiglio comunale e dire attenzione...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Bruna.
Il Consigliere TARAR�
Gli emendamenti del Consigliere Tarar� sono due, pensavo, presentata il 26,

dottoressa Giglia, il 26, no, non c’� l�. Quello � di qualche giorno prima, credo 21 o 22.
Quell’emendamento, giustamente il Sindaco mi faceva evidenziare che nel piano triennale la
strada di cui parlo io, che � quella del Castello, parlavo di realizzazione di una strada.
Quella che vedo qua, invece, � sistemazione. Se io vado a vedere che cosa vuol dire
sistemazione, e per come siamo abituati noi, ittarici tanticchia di ginisi, di cosa... evitare che
durante l’inverno non vi sia del fango. Ma io non chiedo quello. Io chiedo la realizzazione
della strada che va da piazza Castello, tanto per intenderci, laddove...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Riesce il Consigliere Mangiavillano.
Il Consigliere TARAR�
Laddove incomincia lo sterraccio, e chiedo anche l’illuminazione e la realizzazione,

perch� diciamo tanto, vogliamo il turismo, incentivarlo, e poi se c’� qualcuno che arriva al
Castello, non sa, si deve guardare attorno, mi ricordo di un amico mio di Agrigento che
apriva la porta del proprio giardino quando non c’erano gabinetti pubblici. Vedendo la
povera anziana che veniva di paese e si guardava attorno per fare il suo bisogno fisiologico.
Io chiedo la realizzazione anche, o meglio pi� che realizzazione, chiedo anche di inserire nel
piano triennale, e in quell’emendamento di prevedere la realizzazione dei servizi igienici. Uso
questo termine. Servizi igienici. Che mi sembra anche giusto, � ben diverso il mio
emendamento nei confronti di quello che trovo scritto qua. Castello di Montechiaro,
sistemazione strada di accesso e realizzazione di un parco ambientale nelle aree limitrofe.
Completamente diverso, sistemazione. Io parlo di realizzazione. Fogne e cose. Ora questo...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Escono i Consiglieri Bruna e Adamo.
Il Consigliere TARAR�
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Questo emendamento deve essere inserito, altrimenti...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entra il Consigliere Mangiavillano.
Il Consigliere TARAR�
Altrimenti questo piano triennale � inficiato. � inficiato. Perch� non si consente di

completarlo per i suggerimenti che i Consiglieri danno nei tempi dovuti. Perch� gli
emendamenti andavano presentati entro il 30 giugno, � stato pubblicato il 31, architetto Lo
Nobile.

L’Architetto Lo Nobile
Se posso intervenire, per quella, io non sono pi� responsabile del piano triennale.
Il Consigliere TARAR�
Non so se lei ne...
L’Architetto Lo Nobile
Sono qua in sostituzione del dirigente...
Il Consigliere TARAR�
Lo so, lo so.
L’Architetto Lo Nobile
E non ho predisposto io il piano triennale.
Il Consigliere TARAR�
No, no, non ho chiesto io, ma...
L’Architetto Lo Nobile
Per�, Consigliere Tarar�...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Entrano i Consiglieri Adamo e Bruna.
L’Architetto Lo Nobile
Per quelle che sono le regole, la normativa prevede che l’indirizzo...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Spinelli.
L’Architetto Lo Nobile
Politico, cio� prima ancora della redazione, perch� ogni anno si tratta di aggiornare

un piano triennale gi� esistente.
Il Consigliere TARAR�
Dovrebbe essere cos�.
L’Architetto Lo Nobile
Giusto? Allora si fanno le riunioni con l’Amministrazione, l’Amministrazione d� le

direttive, consultando le commissioni consiliari appositamente riunite, per vedere in che
termini aggiornare questo benedetto piano triennale. Cio�, non pu� portarsi tutto in una
discussione in Consiglio comunale ad un iter per quanto riguarda l’approvazione del piano
triennale, ormai conclusa, c’� stata la pubblicazione, c’� stato modo ai cittadini di
presentare osservazioni. Qua non credo ch siano state presentate osservazioni da parte dei
cittadini, ma soltanto due osservazioni leggo da parte dei Consiglieri comunali.

Il Consigliere TARAR�
Due, si riferisce a quelle mie. Due.
L’Architetto Lo Nobile
S�, ai due emendamenti che sono citati nella proposta di deliberazione.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Il discorso che abbiamo fatto �

uno, lui dice che l’ha presentato in un modo, tecnicamente lui dice non si pu� dire questo per
realizzare, fare e dire, ma...”)

Il Consigliere TARAR�
Questa sistemazione.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti)
Il Consigliere TARAR�
Sono due cose diverse.
L’Architetto LO NOBILE
Allora, da quello che ricordo io...
Il Consigliere TARAR�
Io parlo di realizzazione per strada come si deve. Sistemazione, pi sistemazione io

intendo...
(n.d.t. interventi fuori microfono)
La Dottoressa MARINO
C’� un problema terminologico, allora dobbiamo chiarire.
(n.d.t. interventi fuori microfono)
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Il Consigliere TARAR�
Non � strada quella. � terra battuta. � terra battuta. Comunque, non appendiamoci

sui vetri, avvocato Vinciguerra, perch�...
L’Architetto Lo Nobile
Il problema non � la terminologia, il problema � la sostanza del progetto. Se c’� un

progetto alla base si va a vedere il progetto e si vede se � sistemazione o...
Il Consigliere TARAR�
Io prima di venire qua, non ho la presunzione di, mi informo anche con tecnici.
L’Architetto Lo Nobile
In ogni caso...
Il Consigliere TARAR�
Oltre che usare il dizionario della lingua italiana, no!
(n.d.t. intervento fuori microfono dell’Assessore Vinciguerra)
Il Consigliere TARAR�
No, scusami, l’avrei detto anche a un manovale io, ecco, casualmente tu sei avvocato,

ecco!
(n.d.t. intervento fuori microfono dell’Assessore Vinciguerra)
Il Consigliere TARAR�
Comunque...
(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Consigliere TARAR�
Presidente.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Consiglieri, per favore.
Il Consigliere TARAR�
Gli Assessori delegati possono parlare in mancanza del Sindaco, incominciamo da

questo.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Signori, per favore.
Il Consigliere TARAR�
Incominciamo con il regolamento.
(n.d.t. intervento fuori microfono dell’Assessore Vinciguerra)
Il Consigliere TARAR�
Che cosa ho detto io? Va bene, esatto! Ti ho detto anche non arrampichiamoci sui

vetri!
(n.d.t. intervento fuori microfono dell’Assessore Vinciguerra)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Signori, per favore.
Il Consigliere TARAR�
Io mi permetto con chiunque quando sostiene...
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Consigliere Tarar�, per favore.
Il Consigliere TARAR�
Quando sostiene delle cose assurde che gli dico non fare l’avvocato delle cause perse,

chiunque esso sia, operaio, becchino, legale e compagnia bella, chiunque esso sia, ecco! Ma,
scusami...

(n.d.t. intervento fuori microfono dell’Assessore Vinciguerra)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Consigliere Tarar�, la invito a terminare perch� l’intervento pu� durare soltanto 15

minuti, quindi la invito a terminare.
Il Consigliere TARAR�
Cinque minuti, la correggo, � la replica gi�. Comunque, siccome stava parlando

l’architetto Lo Nobile, no, allora io concludo, se non salta fuori il mio emendamento, questo
piano triennale � inficiato, e cos� come � io non lo voto.

(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Ci sono altri interventi? Allora, se non ci sono altri interventi... Prego, Consigliere

Cutaia. Rientra il Consigliere Spinelli.
Il Consigliere CUTAIA
Buonasera a tutti. Per quanto riguarda il piano delle opere triennali, e io mi riferisco

a lei, architetto Lo Nobile, quindi chiedo la sua attenzione, anche io come il Consigliere
Tarar� ho presentato un emendamento, che si riferisce alla realizzazione di un tratto di
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pubblica illuminazione in via Portorico, la frazione balneare di Marina di Palma. E ancora la
realizzazione, perch� si parla di realizzazione, cio� ex novo, da fare completamente, della
strada interpoderale di contrada Celona, che � una strada molto transitata perch� possiamo
definirla quella contrada come il cuore dell’agricoltura di Palma. Per� io vedo, nutro dei
dubbi, architetto Lo Nobile. Le dico subito quali sono. Io vedo stilata una graduatoria qua,
una graduatoria che arriva sino al punto numero 95, dal numero 1 al numero 95. Io, come il
Consigliere Tarar� diceva poc’anzi, non vedo il mio emendamento in questa graduatoria, se �
stato inserito oppure no. Io ho capito che � stato dato parere favorevole, parere favorevole,
per� anche tecnicamente volevo capire dove va a finire questo emendamento, in che posto. Il
posto della graduatoria, dato che si tratta di interventi urgenti, interventi che necessitano
proprio a Palma. Quindi io voglio vedere che operativamente e fattivamente che questo mio
emendamento sia inserito nel piano delle opere triennali, e quindi chiedo lumi. Grazie.

L’Architetto LO NOBILE
Intanto posso fare una domanda a questa... Mi pare che il parere � favorevole per

l’accoglimento del tipo di emendamento richiesto, per essere inserito nel piano delle opere
pubbliche c’� un parere tecnico di accoglimento. Ma deve essere fatto il progetto, deve essere
quantificata la spesa, e poi inserirla nel contesto delle priorit� che il Comune vuole darsi. Se
un’opera � urgente e indifferibile, si pu� mettere anche nel piano annuale. Cio�, un’opera
che si finanzia e si va a realizzare subito. Questa � la regola, poi...

(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Consigliere Cutaia, devi...
(n.d.t. intervento fuori microfono del Consigliere Alotto: “Presidente, possiamo leggere

quali sono le opere prioritarie e annuali di quest’anno che l’Amministrazione ha ritenuto di
mettere da preventivare?”)

(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere CUTAIA
Architetto, continuando nella mia risposta, io dicevo che le regole sono tante, le leggi

da rispettare sono tante, per� io voglio vedere praticamente e operativamente innanzitutto
con quali fondi si cercher� di finanziare questo piano delle opere triennali, dove ci sono un
sacco di opere inserite, ma io vedo che ogni anno un’opera non viene realizzata. Quindi
possiamo inserire qua emendamenti a mai finire! Che senso ha? � un atto dovuto questo
piano delle opere triennali che noi andiamo a votare, noi presentiamo gli emendamenti?
Oppure si sta cercando di creare un’equipe tecnica all’interno dell’Amministrazione per fare
dei progetti, e cercare dei finanziamenti con il PSR,  (Piano Sviluppo Rurale), con qualche
altra cosa? Si � attivato l’ufficio tecnico in merito?

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Prego, dottoressa.
Il Segretario Generale GIGLIA
Scusate, l’ufficio per i due... ne manca uno, quello che ha detto Tarar� non � nella

proposta, quello enunciato. L’ufficio nell’ambito della proposta, agli atti del Consiglio, dice
che ha espresso parere favorevole sugli emendamenti presentati, uno a firma del Consigliere
Cutaia, protocollata con il numero 14921, ed ha per oggetto la realizzazione di un tratto di
pubblica illuminazione in via Portorico, frazione di Marina di Palma, e la realizzazione della
strada interpoderale di contrada Celona. L’altro emendamento sul quale l’ufficio, che risulta
pervenuto e inserito nella proposta, � del Consigliere Tarar�, protocollo numero 13876,
scusi, un attimo, mi fa finire?

(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Segretario Generale GIGLIA
L’ufficio mi ha assicurato a mezzo del dirigente che, una volta approvati gli

emendamenti proposti, avrebbe predisposto i progetti preliminari ed adeguato il Piano
Triennale.

(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Segretario Generale GIGLIA
Per� qua il Consiglio comunale deve indicare le fonti di finanziamento, ci vuole la

compatibilit� con il bilancio. La copertura finanziaria.
La Dottoressa MARINO
Per quanto riguarda gli emendamenti presentati � chiaro che se c’� il parere

favorevole il piano delle priorit�, intanto dovete votarli questi emendamenti, il Consiglio deve
votare, ma per votare questi emendamenti dovete indicare pure le fonti di finanziamento.
Perch� possiamo dire realizziamo una strada in contrada Ciotta, con quali fondi?
Contemporaneamente si deve indicare la fonte di finanziamento, perch� altrimenti non �
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completa la proposta. Quindi, questo lo sappiamo, non � cos�. Quindi poi le priorit�, il piano
� triennale, ma c’� anche il piano annuale. Oltre al piano annuale, si pu� indicare la
priorit�. La priorit� la indica il Consiglio. Siete voi che... altri emendamenti non � che li
potete...

(n.d.t. intervento fuori microfono)
La Dottoressa MARINO
Ma deve essere espresso il parere sia sotto il profilo tecnico, sia sotto il profilo tecnico

contabile. Non � cos�, perch� voi avete dei tempi, il piano triennale � stato pubblicato, le
osservazioni andavano presentate entro i termini previsti dalla legge. Tanto vero � che voi li
avete presentati, e sono stati accolti, c’� un parere favorevole dell’Ingegnere Capo, quindi
adesso bisogna votarli, indicare i mezzi di finanziamento, perch� il parere tecnico sotto il
profilo contabile deve essere espresso. Il ragioniere ha espresso il parere sotto il profilo
tecnico contabile sulla proposta formulata dall’Ingegnere Capo. Qualsiasi variazione a
questa proposta deve indicare le fonti di finanziamento.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Aspetti, Consigliere Cutaia.
Il Consigliere CUTAIA
Io volevo sapere quale legge prevede che i Consiglieri comunali debbano indicare le

fonti di finanziamento, perch� noi siamo qua in veste di politici, non di tecnici. Alla fine �
l’ufficio tecnico che deve indicare le fonti di finanziamento. Vero � che noi possiamo dare un
input, un input indicando, magari, per le conoscenze che abbiamo, i bandi POR, la Misura
125 di cui si parla delle strade. Poi un tempo c’era pure il PIT Demetra che si occupava con
tutti gli altri Comuni di fare... Ora c’�, come si chiamano, vice Sindaco, ci sono altre due...

(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Consigliere CUTAIA
I PIT, s�, ecco, che sono scaduti. Di conseguenza, dico, alla fine non � che c’� una

legge specifica che prevede che noi Consiglieri comunali dobbiamo indicare la fonte di
finanziamento. Quello che interessa, soprattutto a noi Consiglieri comunali, invece � quello
che questi emendamenti vengano messi in pratica con i progetti, dopodich�
l’Amministrazione si attiva e cerca le fonti di finanziamento. Ora, dicevo pure, per stabilire
questa priorit�, perch� c’� una priorit� da 1 a 95, ho letto nel piano delle opere triennali. Noi
possiamo variare questa priorit�. Dottoressa Marino, possiamo variarla noi qua in Consiglio
comunale questa priorit� che � stata stabilita?

La Dottoressa MARINO
Le priorit� le potete votare. � chiaro che...
Il Consigliere CUTAIA
Variare.
La Dottoressa MARINO
Variare...
Il Consigliere CUTAIA
Perch� c’� una priorit� da 1 a 95.
La Dottoressa MARINO
Variare la priorit�...
Il Consigliere CUTAIA
Se il Consiglio comunale ha interesse magari di fare...
La Dottoressa MARINO
Si pu� fare. La variazione delle priorit� pu� essere fatta, la priorit� pu� essere

modificata, il problema � un altro. Qualsiasi approvazione relativa alla realizzazione di
un’opera deve indicare le fonti di finanziamento. Lo dice la legge urbanistica. Qua manca
l’Ingegnere Capo, per� c’� l’Architetto Lo Nobile, e contemporaneamente le dice la legge
finanziaria, va bene, la legge finanziaria.

Il Consigliere CUTAIA
Noi che siamo tecnici, dottoressa?
La Dottoressa MARINO
Dovete essere...
Il Consigliere CUTAIA
Non siamo tecnici, siamo politici.
La Dottoressa MARINO
Voi siete tecnici anche, perch� ormai vi siete trasformati in tecnici!
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Chiede di parlare il Consigliere Brancato.
Il Consigliere BRANCATO
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Buonasera. Allora, io parto dal presupposto che innanzitutto per il piano triennale,
quando si deve parlare del piano triennale, penso che sia giusto non solo essere coinvolta la
maggioranza, bens� essere coinvolti tutti i capigruppo per poter dire la propria, e poter
magari esaminare in modo sereno quali possono essere le priorit� o meno. Questo � il
secondo piano triennale che elabora questa Amministrazione, per la seconda volta si
debbono fare emendamenti tramite un comunicato affisso in bacheca. A parte questo, quello
che volevo chiedere io invece all’Architetto Lo Nobile era semplicemente sapere quali sono i
progetti inseriti nel piano triennale che sono effettivamente finanziati, o finanziabili, quali
invece si aspetta un finanziamento, e quali invece non potranno mai essere finanziati.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Castronovo.
Il Consigliere BRANCATO
Perch� stiamo qua a discutere emendamenti, non emendamenti, canali, canaloni,

per� nel momento in cui non ci sono i soldi, e sono solo cose scritte tanto per fare un piano
triennale, mi sembra che non ha senso andare a polemizzare. Questa � la mia domanda,
cortesemente se pu� rispondere.

L’Architetto LO NOBILE
Io sono molto perplesso stasera, scusate, in questo Consiglio comunale per vari

motivi, come se questo Consiglio non avesse mai approvato un piano triennale delle opere
pubbliche. Allora, non perch� uno vuole mettersi al di sopra e fare il professore o il tecnico,
come dice il Consigliere Cutaia, che � un professionista, quindi anche lui dovrebbe
conoscere le regole della formazione del piano triennale. C’� il tempo delle mele e poi c’� il
tempo del raccolto. Un piano triennale si costruisce ogni anno, il piano triennale delle opere
pubbliche non � altro che l’aggiornamento di una programmazione di opere che servono al
territorio, e che possono essere...

(n.d.t. interventi fuori microfono)
L’Architetto LO NOBILE
Quindi l’aggiornamento e quelle opere che si vanno a realizzare entro l’anno, sono

inserite nel piano annuale, che deve necessariamente, il piano annuale deve avere la
copertura finanziaria certa, il finanziamento certo. Quindi la differenza tra quella che � la
programmazione delle opere pubbliche nei tre anni e quella che si fa nel piano annuale,
significa il piano annuale si debbono realizzare entro quell’anno finanziario. Ora, quale � la
perplessit�, il modo, cio� noi stiamo arrivando in Consiglio comunale con un iter che si
sarebbe dovuto fare durante la formazione della fase di aggiornamento, e oggi si mette in
discussione persino quali sono le opere 95, come si fa e come non si fa.

(n.d.t. intervento fuori microfono del Consigliere Cutaia: “Io chiedevo soltanto di
variare la priorit�, noi.. )

L’Architetto LO NOBILE
E questo lo pu� fare benissimo il Consiglio comunale.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Consigliere Cutaia: “Non lo possiamo fare perch�

manca il parere del ragioniere capo, manca l’Ingegnere Capo...”)
L’Architetto LO NOBILE
Va bene, ma questo non � un mio problema, scusate. Questo non � un problema

mio! Gli strumenti per potere approvare un piano triennale delle opere pubbliche, se �
richiesta la figura del responsabile finanziario ci deve essere.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Chiede di parlare il Consigliere Bruna.
Il Consigliere BRUNA
Grazie, Presidente. Vorrei riprendere il discorso che avevo fatto ieri. Non � possibile

lavorare in questo modo. I condizionatori non funzionano, se l’Assessore Vinciguerra fosse
stato Consigliere a quest’ora sarebbe andato via! Credo che sia giusto, siccome in mancanza
del Ragioniere Capo...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Brancato.
Il Consigliere BRUNA
Perch�...
(n.d.t. intervento fuori microfono dell’Assessore Vinciguerra)
Il Consigliere BRUNA
No, se fosse stato Consigliere ho detto. Siccome mi ricordo di te che nella passata

legislatura andavi via per il caldo... L’ho ripetuto.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Spinelli.
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(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Mangiavillano.
Il Consigliere BRUNA
Quindi, siccome si parla di finanza, si parla che manca il Ragioniere Capo, chiedo di

mettere ai voti il rinvio del Consiglio comunale, oltre di questo punto in particolare, e di
chiedere al Presidente del Consiglio di riunire i capigruppo per vedere le priorit� da dare a
questa Amministrazione. Grazie.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Consigliere Alotto, pu� replicare brevemente l’Assessore Vinciguerra prima di lei?

Prego.
L’Assessore VINCIGUERRA
Io volevo dire, perch� sono stato in religioso silenzio ad ascoltare il Consiglio

comunale. Sono intervenuto per chiarire, a mio modesto avviso, un piccolo problema di
natura terminologica, e sono stato quasi quasi aggredito. Ora l’intervento del Consigliere
Bruna, dice se fosse Consigliere, l’avvocato Vinciguerra fosse stato Consigliere se ne sarebbe
andato. Io ritengo che c’� gente che quando si mette il microfono in mano perde un
pochettino le staffe, ci dobbiamo regolare e dobbiamo fare degli interventi misurati ed
equilibrati. Perch� poi quando si sbaglia a parlare, e poi io divento indagato, non si deve
andare a pregare l’avvocato Vinciguerra per rimettere le querele, avete capito? Perch� poi
l’avvocato Vinciguerra non ne rimette pi� querele. Io so cosa, non sono un folle, dico, poi
quando si fanno le querele non bisogna chiedere e andare a lesinare di rimettere le querele,
perch� una volta che ci sono si vanno avanti. Questo soltanto volevo dire. Ho finito, grazie.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Chiede di parlare il Consigliere Alotto.
Il Consigliere ALOTTO
� meglio evitarle queste discussioni, perch� poi alla fine resta il rapporto umano,

voglio dire, perch� le contrapposizioni politiche io... Ma cerchiamo di non arrivare... abbiamo
la nostra et�... Io avevo chiesto, e mi scuso con questo, perch� non ho avuto tempo, quali
sono le priorit� di questa Amministrazione nel piano annuale, li dovremmo leggere, c’�
l’Assessore e ce li pu� leggere, primo. Condivido in pieno il ragionamento di Bruna di
rinviare questo punto, o se c’� caldo il Consiglio comunale, io non... � di vedere quali sono le
opere... In ogni caso credo che sia quest’anno la novit� che i Consiglieri comunali devono
indicare la fonte di finanziamento, perch� mi pare che l’anno scorso non c’era. Mi pare. Da
sempre non � stato mai fatto.

(n.d.t. intervento fuori microfono)
Il Consigliere ALOTTO
Quest’anno avete mandato anche una nota, quindi l’anno scorso non mi ricordo. In

ogni caso voglio ricordare ai Consiglieri comunali che noi il piano triennale delle opere
pubbliche � un atto propedeutico al bilancio. Ora, nel momento in cui noi andremo a
trattare il bilancio, le fonti di finanziamento che ha indicato l’Amministrazione nelle opere
primarie, a quel punto il Consiglio interviene sul bilancio, ecco perch� in fondo in fondo il
ragionamento del Consigliere Bruna, considerato che questa Amministrazione non ha una
maggioranza, non l’avete, considerata questa cosa, sarebbe opportuno, a questo punto, che
l’Amministrazione si facesse promotrice di un incontro per trovare una soluzione quali sono
le opere prioritarie, perch� se poi il Consiglio comunale non fa avallare i capitoli e le fonti di
finanziamento...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Tarar�.
Il Consigliere ALOTTO
Quello che viene scritto come opera primaria non viene finanziata, e quindi non

realizzabile. Se voi avete i numeri continuate cos� imperterriti ad andare avanti. Se i numeri
non li avete, suggerisco io prudenza e vedere come arrivare a individuare i finanziamenti e le
priorit�. Perch� dinanzi alle opere, come, per esempio, completamento di tratti di fognatura,
dove la gente non ne ha, di fronte a questo credo che, e io non dico una novit�, io sono stato
violento, uno scontro violento con il Sindaco Gallo, perch� dopo che avevamo chiesto un
emendamento al bilancio, dopo avere trovato i finanziamenti, l’Amministrazione che ha
sempre il coltello da parte sua, poi non ha portato avanti il progetto e la gara di appalto,
quindi l’opera non si � realizzata e, quindi, via Anapo resta a realizzare, a nord di via Anapo,
che � una stecca di case, qualche altra stecca di case c’� senza le fognature, e questo non mi
pare che il Consiglio comunale o l’Amministrazione possa continuare a far finta di niente.
Perch� quando Tarar� parla di un intervento a valle di una zona dove non ci sono fognature,
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presumo che non ce ne siano, il Consiglio comunale, l’Amministrazione potrebbe a stralci
incominciare a finanziare, stiamo parlando di fognature, non parliamo di altre cose. Perch�
la situazione, il degrado che c’� ormai nel territorio a livello generale, buche, non pulizia, bivi
ormai intasati da rifiuti solidi urbani, per esempio, Falcone, contrada Falcone, c’� la strada,
ci sono due entrate, si entra la prima a destra, al centro c’� una buca, un si ‘ppo  acchianari,
l’altra entrata a sinistra frigoriferi, immondizia, eccetera. L’ho segnalato personalmente
all’Assessore Spinelli e credo che ha fatto delle fotografie. Se li incornici e se li tiene l�, li
dovrebbe trasferire alla Procura della Repubblica, perch� l� � una vergogna, altro che fare
fotografie e segnalare. L� � una vergogna, perch� come arriva una macchina di sera e va a
sbattere in questi rifiuti speciali, perch� ci sono anche rifiuti speciali, caro Assessore, perch�
c’� amianto, c’� chissu e c’� quant’altro, dunanu focu, non so chi dia fuoco e stanno
mettendo un muro, lo stanno bruciando, e ci sar� anche pericolo di questo muro di
calcestruzzo che possa cadere. Di fronte a queste cose, voglio dire, siamo in emergenza. Ma
nell’emergenza andiamo a individuare quali sono le cose che bene o male possano,
rendendomi conto che ci sono difficolt�, ma la Dedalo Ambiente non pu� trattarci cos�, non
pu� trattarci cos�. Ne ho parlato anche con il Presidente, avia accattari i cassonetti, accatt�
du cassonetti, unu orbu e l’avutru ciuncu, unu senza rota e l’avutru senza cuperchiu! � una
vergogna.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Salutiamo il Presidente della Provincia Eugenio D’Orsi, e lo ringraziamo per la sua

presenza in Consiglio comunale. Ci sono altri interventi?
(n.d.t. intervento fuori microfono del Consigliere Bruna: “Presidente, chiedo di mettere

ai voti la mia proposta.”)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Va bene.
(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Rinviare questo punto e il Consiglio. No, siccome ha detto...
Il Consigliere BRUNA
Chiedo di rinviare questo punto all’ordine del giorno, e la presidenza di farsi carico di

una riunione dei capigruppo, e chiedo di metterlo ai voti. Chiedo pure di mettere ai voti il
rinvio dell’intero Consiglio comunale, perch� � inconcepibile lavorare in questo modo.
Grazie.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Chiede di intervenire il Consigliere Adamo.
Il Consigliere ADAMO
Grazie, Presidente.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Si allontana il Consigliere Cutaia.
Il Consigliere ADAMO
Devo fare una dichiarazione di voto, sul fatto di rinviare il punto non posso che non

essere d’accordo, perch� se non viene convocata una riunione dei capigruppo, dove non si
d� una priorit� a quali sono questi punti che devono essere affrontati per primo, non si pu�
votare un punto cos�, si sveglia l’Amministrazione, si sveglia l’ufficio tecnico, si sveglia chi
per loro, ci presentano un piano triennale, che � la cosa basilare di un’Amministrazione, e
noi la votiamo cos� per come arriva, � inconcepibile, non � possibile. Per il fatto di rinviare il
Consiglio, purtroppo, non sono d’accordo, per nulla, perch� pure se realmente...

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Rientra il Consigliere Cutaia.

Il Consigliere ADAMO
Qua dentro la situazione � catastrofica, abbiamo l’acqua, che forse se prendiamo un

po’ di brodo di cicoria � molto pi� fresco, i climatizzatori una volta c’erano, pure se
funzionavano male, adesso non si accendono pi�. Forse per risparmiare pure ore ad Ignazio,
perch� doveva venire quattro ore prima, o cinque prima per accendere. Nemmeno questo?
non funzionano. Allora ancora meglio! Giustamente abbiamo pensato bene di sistemarli,
per� non si sa quale data. Quindi non sono d’accordo per rinviare il Consiglio per un
semplice motivo, ci sono dei punti all’ordine del giorno che possono essere di un’importanza
notevole per la gente che magari aspetta in questo momento, per chi deve realizzare
qualcosa, per chi...

(n.d.t. interventi fuori microfono)
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Il Consigliere ADAMO
Non ritengo per�, a mio avviso, ed � una cosa personale, io non voter� a favore di

rinviare il Consiglio comunale, solo perch� magari ci pu� essere qualcuno che in questo
momento aspetta, e ha delle esigenze personali, lavorative... una questione anche per dare
un segnale alla citt� che noi non siamo qua a venire a fare Consigli comunali solo per
prenderci il gettone. Grazie, Presidente.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
S�, allora passiamo alla votazione.

Il vice Sindaco COTTITTO
Io dico ai Consiglieri comunali che debbono leggere bene le carte. Innanzitutto qui a

Palma di Montechiaro tutto � prioritario per quanto riguarda le infrastrutture, la
manutenzione delle strade. Per� bisogna in primis capire se ci sono i fondi, i fondi messi da
parte per poter effettuare queste strutture. Ad oggi abbiamo noi effettuato, fatto partire il
contratto di Quartiere 2 che era messo nello scorso piano triennale nel primo anno come
priorit�, quest’anno abbiamo come priorit� il canalone, quindi il piano di recupero delle
pendici della parte nord del... � finanziato, quindi i soldi sono messi, e quindi � priorit�
annuale, che nell’anno si realizzeranno. Nell’annualit� dobbiamo mettere quelle opere che
nell’anno 2011 si devono realizzare. Quindi per questo emendamento che avete fatto voi per
quanto riguarda la via Portorico, per quanto riguarda l’illuminazione pubblica, prima di
impinguare, di evidenziare i fondi di finanziamento, dobbiamo vedere l’importo dell’opera.
Quindi voi votate l’emendamento, lo inseriamo nel piano triennale, dopodich� si fa un
progetto preliminare, dopodich� si individuano le somme da dove attingerli. Poi la priorit� la
stabilisce l’Amministrazione, con i fondi del bilancio, se ci sono con i fondi interni, altrimenti
si devono trovare fondi esterni.

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Allora, passiamo alla votazione della proposta del Consigliere Bruna di rinviare il

terzo punto. Gli scrutatori erano Bruna, Cutaia e Aserio.
Il Presidente invita i consiglieri comunali a votare  per la proposta di rinvio  del 3�

punto posto all’ordine del giorno avente ad oggetto “Approvazione Piano Triennale delle
OO.PP. 2012 – 2014”:

Voti favorevoli  n. 9 (Vitello, Cutaia, Alotto, Pace, Volpe, Montalto, Di Salvo, Bruna,
Tarar�)

Voti contrari  n. 4 (Incardona, Castronovo, Brancato, Aserio)
Si d� atto che sono assenti n. 7 consiglieri (Romano, Spinelli, Scopelliti,

Mangiavillano, Manganello, Adamo, Catania).
La proposta di rinvio viene approvata.
(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Il ragioniere � in ferie, poi senza dire che, adesso anche il ragioniere deve rivedere, a

seguito dell’approvazione dello spending review, perch� � una norma che creer� parecchi
problemi a tutti i Comuni � la costituzione del fondo per la svalutazione dei residui attivi
anteriori a cinque anni. E quindi questo, presumo che ci saranno dei problemi per i bilanci.

(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Di rinviare il Consiglio a giorno... Proposta di rinvio.
(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Va bene. Allora, gli scrutatori: Bruna, Cutaia e Aserio.
(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Segretario Generale GIGLIA
I Consiglieri dell’MPA specificano che il Consiglio sar� rinviato a data da destinarsi.
Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Gli scrutatori Bruna, Cutaia e Aserio. Non si sente niente, per favore, silenzio. Per

favore, ognuno ai propri posti.
Il Vice Presidente invita quindi i consiglieri a votare per rinviare il Consiglio

comunale a data da destinarsi:
Voti favorevoli n. 6 (Vitello, Cutaia, Alotto, Pace, Di Salvo, Bruna;
Voti contrari n. 3 (Incardona, Castronovo, Volpe);
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Astenuti n. 4 (Spinelli, Tarar�, Brancato, Aserio);
Si d� atto che sono assenti n. 7 consiglieri (Romano, Scopelliti, Mangiavillano,

Manganello, Adamo, Montalto, Cutaia).
(n.d.t. interventi fuori microfono)

Il Vice Presidente del Consiglio VOLPE
Il Consiglio � rinviato a data da destinarsi. Buonasera a tutti!

Fine seduta.
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COMUNE DI PALMA DI MONTECHIARO
( Prov. di Agrigento)

----------------

PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

OGGETTO: Approvazione Piano triennale OO.PP. 2012/ 2014.

Il Capo Settore U.T.C.

Premesso che:
l’art.6 della L.r. 12.07.2011 n.12 prevede che l’attivit� di realizzazione

dei lavori di singolo importo superiore a € .100.000,00 si svolge sulla base di
un programma triennale e dei suoi aggiornamenti annuali che le
amministrazioni aggiudicatrici predispongono e approvano, nel rispetto dei
documenti programmatori, gi� previsti dalla normativa vigente e della
normativa urbanistica, unitamente all’elenco dei lavori da realizzare nell’anno
stesso.

il comma 13 del suddetto art.6  prevede che i programmi triennali, i suoi
aggiornamenti annuali e gli elenchi annuali dei lavori siano redatti sulla base
di schemi-tipo emanati dall’Assessore  regionale per le infrastrutture e la
mobilit�;

l’art.8, comma 1,  del  regolamento di esecuzione e attuazione della legge
regionale n.12/2011, approvato con DPR n.13/20012,  stabilisce  che “… fino
alla definizione del nuovo schema tipo continua a trovare applicazione  il D.A.
Assessorato LL.PP. del 19 novembre 2009”.
Considerato che l’U.T.C., secondo criteri concordati con l’Amm/ne Comunale,
ha predisposto una rielaborazione del programma Triennale delle OO.PP. per il
triennio 2012/2014 come strumento per avviare una pianificazione efficace su
tutto il territorio comunale, in coerenza con il Piano triennale 2011/2013
approvato con deliberazione consiliare n�50 del 14/7/2011, ,
Dato atto che:

con determinazione sindacale n.16 del 30 maggio 2012 � stato
approvato lo schema di Programma Triennale delle OO.PP.  2012/2014
predisposta dall’U.T.C. che  contiene in totale n.71 opere;

ai sensi dell’art.6, comma 8,  della L.r. 12.07.2011 n.12 lo schema di
programma triennale adottato e l’elenco annuale � stato affisso  nella sede del
comune per 30 gg. consecutivi;

durante il periodo di affissione sono pervenute n.2 osservazioni e
precisamente: 1) prot.13876 del 18/6/2012 a firma del consigliere Tarar�
Alfredo che chiede l’inserimento nel Piano triennale dell’intervento di
realizzazione di un collettore fognario a sud della SS.115, 2) prot.14921 del
28/6/2012 a firma del consigliere Cutaia Saro che chiede l’inserimento nel
Piano triennale  degli interventi di realizzazione di un tratto di pubblica
illuminazione in via Portorico- Marina di Palma e la realizzazione della strada
interpoderale di c/ da Celona;

in ordine a tali emendamenti L’Ufficio, nella considerazione che si tratta
di opere connesse alla espansione dell’edificato nel quale, in parte non
esistono le urbanizzazioni, si esprime parere favorevole alla previsione delle
relative opere nel Programma triennale delle OO.PP. 2012/2014,
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Visto:
il  Programma Triennale delle OO.PP. 2012-2014 che fa parte

integrante della presente proposta, composto dai seguenti elaborati:
 relazione generale
 Scheda n.1- quadro delle risorse disponibili
 Scheda n.2- articolazione copertura finanziaria
 Scheda n.3- elenco annuale
 planimetria 1/10000 con la localizzazione di tutte le opere inserite nel

programma;
la L.r. n.12 del 12 luglio 2011, art.6;
l’art.8 del D.P.R. n.13  del 31 gennaio 2012 , di esecuzione e di

attuazione della L.r. n.12/2011
PROPONE

Al Consiglio comunale di approvare il Piano Triennale OO.PP. per il triennio
2012/2014, redatto ai sensi dell’art.6 della L.r.12/2011, composto da:
relazione generale, Scheda n.1- quadro delle risorse disponibili, Scheda n.2-
articolazione della copertura finanziaria, scheda n.3- elenco annuale;
Di pronunciarsi, ai sensi dell’art.8 -comma 6- del DPR n.13/2012, sulle
osservazioni pervenute ;

Il Dirigente UTC
Arch. S. Di Vincenzo

PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO INTERESSATO: U.T.C.
Esaminata la proposta in oggetto, per l'adozione della relativa deliberazione, ai
sensi del 1� comma dell'art.53 della legge n� 142/ 90, come recepita con L.r.n�
48/ 91, e cos� come sostituito dall’art.12 della L.R. n.30/ 2000,  si esprime parere
favorevole in ordine alla sua regolarit� tecnica.

Data_________________                                        Il Responsabile U.T.C.
arch. S.Di Vincenzo

PARERE DEL RESPONSABILE DEL SERVIZIO DI RAGIONARIA
Esaminata la proposta in oggetto, per l'adozione della relativa deliberazione, ai sensi
del 1� comma dell'art.53 della legge n� 142/ 90, recepita con L.R. n� 48/ 91 e cos�
come sostituito dall’art.12 della L.R.n.30/ 2000, si esprime parere favorevole in ordine
alla sua regolarit� contabile.

Data________________                              Il Responsabile del Servizio di ragioneria
Dott.Rosario Zarbo
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Comune di Palma di Montechiaro

Settore IV Assetto del Territorio

SCHEMA  DI  PROGRAMMA
TRIENNALE

OPERE PUBBLICHE 2012/2014

OPERE PUBBLICHE PROGRAMMATE
RELAZIONE ILLUSTRATIVA

IL DIRIGENTE UTC
ARCH. SALVATORE DI VINCENZO
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COMUNE DI PALMA DI MONTECHIARO

IL PROGRAMMA TRIENNALE DEI LAVORI PUBBLICI

ANNI 2012 - 2014

R E L A Z I O N E   G E N E R A L E

- Premessa

Lo schema di programma triennale, redatto ai sensi dell’art.6 della L.R. 12/2011, che
accompagna la presente relazione, non fa altro che riprendere le linee direttive dell'anno
2011 e, alla luce dello stato di realizzazione attuale e prospettico, giunge a definire
l'insieme degli interventi per il periodo 2012/2014.

Detto schema in uno con le schede che riepilogano il programma necessitano, comunque,
di alcune precisazioni ed integrazioni che possano facilitarne la lettura e di altre
specificazioni, per meglio rappresentare il programma triennale e le singole opere ivi
inserite.

Si precisa che il Programma Triennale dei lavori pubblici, cos� come sintetizzato
e definito negli schemi tipo dal D.A. 19/11/2009, si compone di n.4  schede, di
cui le nn.2 e 3 obbligatorie gi� dal 2003.

- La costruzione del Programma Triennale dei lavori pubblici
Il Programma Triennale dei Lavori Pubblici ed il correlato "elenco annuale" del nostro
Ente sono stati redatti nel rispetto delle disposizioni dell’articolo 6 della L.R. 12/2011, con
il quale sono stati adottati gli "schemi-tipo" conformi alle disposizioni procedurali ed ai
criteri di redazione contenuti nella Legge , nonch�, degli articoli 7 e 8 del Regolamento
approvato con D.P.R. 13/2012.Il metodo di lavoro applicato e' stato sviluppato partendo
dalla puntuale ricognizione del programma 2011–2013, del suo stato di realizzazione,
dello stato attuale della progettazione, delle disponibilit� finanziarie, e procedendo,
quindi, alla definizione del nuovo programma 2012/2014 attraverso un aggiornamento
della elaborazione adottata per lo scorso esercizio adeguando il nuovo programma alla
nuova normativa.

Seguendo l'impostazione voluta dal legislatore e' stata adottata una modalit� di
programmazione che ricalca la soluzione proposta dalla legge 109/94 e dal D.P.R. 554/99
e che pu� essere ripartita in tre fasi:

- l'analisi generale dei bisogni, delle risorse disponibili e delle problematiche connesse;
- l'analisi delle modalit� di soddisfacimento di detti bisogni attraverso i lavori pubblici;
- l’analisi delle disponibilit� finanziarie e la loro programmazione.

- L'analisi generale dei fabbisogni e delle risorse disponibili

La prima fase del lavoro � stata dedicata, nel rispetto di quanto previsto dall'art.7 comma
1 del DPR n.13/2012, alla ricerca ed alla conseguente quantificazione dei fabbisogni e
delle esigenze della collettivit�,svolta sulla base di riunioni ed incontri con l'A.C. e con i
vari RUP nominati , individuando, al contempo, tutti gli interventi necessari per il loro
soddisfacimento. Conclusa l'analisi della individuazione e quantificazione delle richieste
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della collettivit�, di concerto con i servizi finanziari, sono state esaminate le possibilit� di
finanziamento ed i limiti  di indebitamento realmente sopportabile dall'Ente.

In relazione alle disponibilit� finanziarie previste nei documenti di
programmazione economica, � stato costruito il "quadro delle disponibilit�
finanziarie", poi riportato nello schema della tabella della scheda 2 sezione A,
nella quale sono indicati, secondo le diverse provenienze, le somme
complessivamente destinate all'attuazione del programma nonch� gli
accantonamenti obbligatori e quelli derivanti da circostanziate previsioni.

-L'analisi delle modalit� di soddisfacimento dei fabbisogni

La fase successiva � stata caratterizzata dall'inserimento nel "Programma" dei lavori da
realizzare per i quali, ai sensi della normativa vigente, si � provveduto ad effettuare
opportuni studi e redatto almeno il progetto preliminare, nei quali sono stati indicati le
caratteristiche funzionali, tecniche, gestionali ed economico-finanziarie dell'intervento,
corredati dall'analisi dello stato di fatto per quanto riguarda le eventuali componenti
storico-artistiche, architettoniche, paesaggistiche e di sostenibilit� ambientale, socio-
economiche, amministrative e tecniche.

E' stata, infine, effettuata una ricognizione sull'attivit� di programmazione in corso rivolta
a verificare se le opere inserite nell'elenco annuale presentino un grado sufficiente di
attendibilit� in merito alla possibilit� dell'Ente di giungere al finanziamento nel corso
dell’anno.

Un discorso a parte deve essere fatto per i lavori di manutenzione ordinaria e
straordinaria. Per essi, seguendo la specifica disposizione contenuta
nell’articolo 4 del  D.A. 03 ottobre 2003, si � proceduto ad una loro proposizione
all'interno del programma in maniera aggregata per ciascuna categoria di lavori
di cui alla Tab. 2 del citato decreto. Infine per ogni categoria � stato compilato
un elenco riepilogativo con i diversi interventi

L'elenco annuale
L'elenco annuale, vale a dire il documento che riporta le opere da realizzare
esclusivamente nell'anno 2012, � quello che, dovendo tenere presente la tempistica di
esecuzione e gli strumenti di programmazione, presenta il maggior numero di
informazioni e costituisce la base per il cosiddetto " Bilancio investimenti" nella parte
della spesa del Bilancio 2012.
Nell'elenco annuale dei lavori,  redatto secondo la scheda 3, sono indicati per ciascuna
opera:
- il responsabile del procedimento ai sensi dell'articolo 10 del DLgs.163/2006 e

successive modificazioni;
-  l'ammontare delle risorse destinate all'esecuzione dei lavori,
- il trimestre e l'anno previsti per l'effettivo utilizzo dell'opera (salvo per gli interventi
aggregati);

- L'analisi finanziaria

1) LE ENTRATE AVENTI DESTINAZIONE VINCOLATA PER LEGGE
Si tratta di entrate che si rendono disponibili a seguito di erogazioni di contributi da parte
dello Stato e della Regione e che pertanto, trovano evidenziazione nella parte delle
entrate (titolo IV categoria II e III) del Bilancio dell'Ente.

Riferendoci al nostro Ente, per l’anno 2012, la parte pi� rappresentativa e certa di detta
voce si riferisce ai lavori di :
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10.Lavori di naturalizzazione e recupero paesaggistico delle pendici del
centro urbano di Palma di Montechiaro 1� stralcio atti alla rimozione del
rischio idrogeologico €.1.782.329,33

11. Realizzazione di una pista elisoccorso €.400.000,00

12. Manutenzioni (rete stradale interna ed esterna– fognature – idrica
– edifici ect….) €.425.000,00

13. Restauro di un porticciolo turistico e riqualificazione di Marina di
Palma €.8.000.000,00

14. Restauro del complesso monumentale eremo monte calvario €
2.368.153,00

15.Contratto di quartiere “Salvinus” € 7.999.997,00

2) LE ENTRATE ACQUISITE O ACQUISIBILI MEDIANTE CONTRAZIONE DI MUTUO

La voce raccoglie le entrate acquisite a seguito di contrazione di prestiti con istituti
mutuanti. Questa forma di finanziamento ricomprende il totale della categoria 3 del titolo
V dell'entrata.

Riferendoci al nostro ente, allo stato attuale non interessa nessuna opera;

3) LE ENTRATE ACQUISITE O ACQUISIBILI MEDIANTE APPORTI DI CAPITALI PRIVATI.
Si tratta di entrate individuate per il finanziamento delle opere suscettibili di gestione
economica. Ai sensi della normativa vigente, infatti, le Amministrazioni verificano la
possibilit� di fare ricorso all'affidamento in concessione di costruzione e gestione o a
procedure di project financing (artt. da 37-bis (Promotore) a 37 quinquies (Societ� di
progetto) della Legge 11 febbraio 1994, n. 109.

4) LE ENTRATE ACQUISITE O ACQUISIBILI MEDIANTE TRASFERIMENTO DI IMMOBILI
Si tratta di previsioni d'entrate ottenute dall'alienazione di beni immobili ai sensi dell'art.
19, comma 5-ter della Legge 11 febbraio 1994, n. 109, nonch� quelle acquisibili ai sensi
dell'art.3 del D.L. N�310/90 convertito con modificazioni dalla L.403/90 e s.m.i.
Riferendoci al nostro ente, allo stato attuale detta voce inserita in bilancio nel piano delle
alienazioni approvato dal Consiglio Comunale con Deliberazione n�44 del 10.08.2010-
non interessa nessuna opera.

5) STANZIAMENTI DI BILANCIO.
Si tratta di una soluzione residuale di acquisizione di risorse per il finanziamento delle
Opere pubbliche.
Riferendoci al nostro Ente detta voce risulta pari a € 425.000,00 e fa riferimento sempre
per l’anno 2012 ai lavori di manutenzione ordinaria e straordinaria di: viabilit� urbana ed
extraurbana, servizi in rete ed edifici comunali,mentre per quanto riguarda l'opera ampliamento area a sud del
cimitero, l'importo previsto di € 400.000,00 trover� copertura con il ricavato della vendita a privati dei
lotti cimiteriali.

6) ALTRE DISPONIBILITÄ FINANZIARIE NON COMPRESE NEI PRECEDENTI CASI
Si tratta di una soluzione residuale introdotta in modo generico da parte del legislatore.
Riferendoci agli Enti locali essa viene a ricomprendere rientri da economie sugli
stanziamenti non vincolati, rientri derivanti da residui dell'anno precedente, ecc.  Ma
soprattutto riepiloga i finanziamenti provenienti da diverse fonti ma che non transitano
dal bilancio comunale
Riferendoci al nostro Ente detta voce non interessa nessuna opera.

- Inquadramento urbanistico del programma
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- Le opere inserite nel Programma Triennale e nell’elenco annuale sono localizzate , cos�
come prescritto dall’art.6 della predetta L.R.12/2011, su una cartografia in scala
1:10.000, quindi compito di questo documento programmatico � quello di illustrare la
concreta utilit� di ciascuna delle opere inserite nel Programma in rapporto alla situazione
complessiva delle strutture esistenti nei vari ambiti di intervento.

- Ogni opera individuata � stata raffrontata all’effettivo bacino di utenza ed evidenzia le
condizioni che possono influire sulla realizzazione di ciascun intervento in relazione alle
previsioni del vigente strumento urbanistico ed a tutti i vincoli eventualmente esistenti
nei siti interessati dalle opere.

- Appare opportuno evidenziare che il presente programma ripercorre l’attivit� gi�
intrapresa con il precedente programma triennale cio� quello del ridimensionamento del
numero di opere rispetto agli anni precedenti. Le opere inserite riguardano il
soddisfacimento dei pi� generali interessi della citt� per una razionalizzazione della spesa
pubblica mirata al raggiungimento di uno stesso diffuso standard urbanistico
infrastrutturale, al conseguimento di una “par condicio” fra tutti i cittadini.

- Relazione con gli strumenti di programmazione
per quanto attiene alla relazione del Piano con gli altri strumenti di
programmazione � stato tenuto conto sia dello sviluppo economico che di
quello socio / culturale della comunit� cui detto programma si rivolge.

In particolare nel Programma sono inseriti:

1 Interventi volti alla riqualificazione ed il restauro del Centro Storico, per
dare concreta attuazione alle finalit� previste dall’art.74 della L.R.
15/1993 e degli artt.124, 125 e 126 della L.R.25/1993.
Per il Centro Storico sono previsti infatti degli interventi rivolti alla riqualificazione di
edifici destinati a servizi pubblici (riqualificazione urbana asse Via Turati, P.zza
Provenzani, P.zza Vittorio Emanuele e Giuseppe Tomasi  - ristrutturazione  e
sistemazione di P.zza Matteotti – riqualificazione di P.zza Aquilino ).

2.   Interventi volti a migliorare la viabilit� cittadina
Il Programma, si propone il miglioramento delle condizioni di traffico attraverso la
sistemazione e manutenzione della viabilit� sia interna sia esterna,nonch� la
realizzazione di una importante dorsale viaria cittadina che bypasser� il traffico
delle vie cittadine in direzione alternative.
La mancanza di una viabilit� alternativa aggraverebbe le gi� precarie condizioni di
quella esistente. Oltre alla viabilit� interna, sono state previste opere per il
miglioramento delle infrastrutture di comunicazione a servizio dell’agricoltura
mediante l’inserimento di progetti per la realizzazione di strade di penetrazione
agricola – strada collegamento Balate S. Domenica –trasformazione in rotabile
strada Cassarino-Mandranova;

3. Interventi volti al miglioramento ed alla razionalizzazione delle reti
idriche nonch� al potenziamento delle opere di captazione ed adduzione;
Grande importanza nel presente programma triennale � stata data
all’implementazione delle reti esistenti oltre agli interventi di manutenzione
ordinaria e straordinaria, e ci� anche in relazione alla predetta L.R. 7/2002 che,
innovando la precedente normativa, prescrive l’inserimento nel programma anche
delle opere di manutenzione straordinaria il tutto trover� attuazione mediante
inserimento nella programmazione dell’ATO ACQUA

4. Interventi volti al recupero e valorizzazione dei beni monumentali
paesaggistici;

Nel presente piano programma triennale delle opere pubbliche � stata rivolta
grande attenzione al recupero ed alla valorizzazione dei beni monumentali e
paesaggistici presenti in tutto il territorio comunale per un rilancio dell’economia.
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Sono state inserite le seguenti opere: completamento del Castello Chiaramontano e
sistemazione naturalistica delle aree pertinenziali – sistemazione delle infrastrutture
minori connesso alla fruizione del castello con la sistemazione della strada di
accesso, la creazione di adeguato parcheggio e la illuminazione delle suddette aree
– acquisizione e recupero della torre S. Carlo e delle aree di pertinenza con relative
infrastrutture minori per la fruizione dei beni monumentali – recupero dell’eremo
del Monte Calvario – risanamento e recupero ambientale Marina di Palma.

5.    Interventi rivolti alla realizzazione di opere mirate alla difesa del centro
abitato    nelle aree sottoposte a vincolo idrogeologico;
Il presente piano triennale delle opere pubbliche vede inserite, tra l’altro, una serie
di opere mirate alla recessione del vincolo di dissesto idrogeologico imposto con
D.A. 298/41 del 04/07/2000 aggiornato con D.A. 543 del 25/07/2002 a tal
proposito, esistendo nel parco progetti uno studio di rinaturalizzazione del centro
abitato il cui elevato importo lo rende di difficile inserimento nelle programmazioni
dei finanziamenti delle opere pubbliche – Completamento canale di gronda. Allo
scopo di poter rendere attuabili tali importanti opere si � proceduto, in
adempimento alle disposizioni impartite dall’A.C.  alla suddivisione del progetto in
stralci funzionali con particolare attenzione a quelle sottoposte a vincolo di dissesto.
Oltre a tale progetto � stato inserito nel piano triennale il progetto esecutivo del
consolidamento del costone roccioso di piazza Mazzini stralciandolo da un generale
che prevedeva anche la realizzazione della strada che sar� oggetto di specifica
richiesta di inserimento nella programmazione di Agenda 2000. Altre opere che si
riferiscono alla conservazione del suolo sono quelle relative all’intervento per la
conservazione della costa finalizzato alla eliminazione del Ordinanza della
Capitaneria di Porto di Porto Empedocle n. 21/97 che inibisce la balneazione per
pericolo di frane;

6. Interventi per il completamento di opere incompiute per l’aumento della
dotazione comunale di nuovi plessi scolastici
A tali opere fanno da corredo l’inserimento nel piano triennale di opere di
manutenzione straordinaria del plesso DIAZ, arena delle rose, nonch� la previsione
di dotare la scuola media Tomasi di una palestra coperta, manutenzione
straordinaria Guazzelli – Livatino;

7. Interventi per il completamento delle opere di urbanizzazione nel centro
abitato

In particolare si prevede di dare compiutezza di attuazione delle opere di
completamento di tutte le urbanizzazioni che interessano il centro abitato, con il
programma d’intervento previsto nel “contratto di quartiere II”, urbanizzazioni
interne al centro abitato,a monte di via Anapo- acque bianche a Sud-Est
vill.giordano via togliatti strada vicinale scalo capreria e marina urbanizzazioni di via
A.Volta, tutte inserite nell'elenco annuale;

- Eventuali vincoli o  opportunit� che possono influire nell’attuazione del
programma

- Parte del territorio � stato oggetto di apposizione di vincolo ai sensi del Decreto
Assessoriale 298/41 del 04/07/2000 per rischio R4 (alto rischio idrogeologico) e
quindi una consistente porzione del centro abitato � soggetta a tale vincolo di
inedificabilit� oltre a sottostare ad un costante rischio. Nella programmazione � stata
prevista la realizzazione di alcune significative opere di naturalizzazione che hanno lo
scopo di eliminare i rischi legati a problemi idrogeologici, propedeutici alla
eliminazione del vincolo stesso.

-   Procedura per l’approvazione del programma
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Precisato quanto sopra,  lo schema di PROGRAMMA TRIENNALE 2012 - 2014, risulta
costituito dalle Schede 1-2-2B-3 secondo lo schema del D.A. 24/10/02 le cui
caratteristiche e finalit� sono di seguito riportate:

La scheda 1” Quadro delle risorse disponibili” indica, secondo le diverse provenienze, le
somme complessivamente destinate all'attuazione del programma, nonch� gli
accantonamenti obligatori e quelli derivanti da circonbstanziate previsioni.

La scheda 2 “ Articolazione della copertura finanziaria”, riporta, in riferimento all'intero
arco temporale di validit� del programma 2012-2014, l'elenco di tutti i lavori, la
localizzazione dell'intervento, la stima dei costi,la tipologia e la categoria recate nelle
tabelle 1-2, gli apporti di capitale privato indicati nella tabella 3;
ad ogni intervento sono associati:
- un numero progressivo da 1 a N, a partire dalle opere del primo anno;
- un codice interno attribuito dall'Amministrazione, lasciato intenzionalmentevuoto come
da possibilit� indicata nel Decreto;
- Codice Istat, tipologia e categoria;
elenco dei lavori  per settori / categoria con relativa priorit�

 La scheda 2B “ elenco degli immobili da trasferire ex art.19,c.16 L.109/94 nel
testo coordinato con la Legge Regionale n�7/02 e succ. mod.ed integrazioni, che
contempla eventuali entrate ottenute dall'alienazione dei beni immobili ai sensi
dell'art.19 c.5-ter e comma 16 della predetta legge 109/94, nonche quelle
acquisibili ai sensi dell'art. 3 del D.L. 31.10.90 n�310, convertito con modificazioni
dalla L.n�403/90 e s.m ed integrazioni.

Inoltre  sono riportati, in apposite schede, i singoli lavori, con l’indicazione dei principali
dati ricavati dalle schede e con l’aggiunta di altri dati e notizie per poter avere un quadro
completo e chiaro di ogni opera. Il programma dovr� essere adottato da parte della
Giunta Municipale e successivamente pubblicato con deposito all’albo pretorio per 60 gg
consecutivi ai sensi dell'art.10 del D. A. 03/10/2003.

Trascorso il periodo di pubblicazione all'Albo Pretorio dell'Ente ed esaminate le eventuali
considerazioni ed osservazioni, il programma potr� essere sottoposto alla definitiva approvazione
da parte del Consiglio Comunale, unitamente al Bilancio di previsione 2012.

CONCLUSIONI . L’articolato del Piano Triennale delle opere pubbliche, nella consapevolezza che
rappresenta il pi� alto momento di programmazione della Pubblica Amministrazione ha
attenzionato tutti gli aspetti socio economici mirati ad uno sviluppo del comune, al conseguimento
di una migliore dotazione di infrastrutture di cui la collettivit� � stata per tanto tempo privata. Nella
sua stesura si � tenuto conto delle opportunit� di finanziamento della programmazione fatta
nell’ambito del P.O. FESR  SCM 2007-13 Sicilia che allo stato sembrano rappresentare, viste le
condizioni di bilancio in cui versa la Regione Siciliana, le uniche certe opportunit� di realizzazione di
opere ritenute “strategiche” dall’A.C. per il raggiungimento degli obiettivi programmatici.

Allegati:   Costituiscono parte integrante del presente Programma:

 la presente Relazione Illustrativa;

 schede 1-2-2B-3;

 cartografia scala 1:10.000.

Il Dirigente UTC
(Arch. Salvatore Di Vincenzo)

TABELLA 1 - TIPOLOGIA DI INTERVENTO
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Cod. DESCRIZIONE

01 Nuova costruzione
02 Demolizione
03 Recupero
04 Ristrutturazione
05 Restauro
06 Manutenzione ordinaria
07 Manutenzione straordinaria
08 Completamento
09 Ampliamento
99 Altro

TABELLA 2 - CATEGORIE DI OPERE

Cod. DESCRIZIONE

A01 1 Stradali
A01 2 Aeroportuali
A01 3 Ferroviarie
A01 4 Marittime lacuali e fluviali
A01 88 Altre modalit� di trasporto
A02 5 Difesa del suolo
A02 11 Opere di protezione dell'ambiente
A02 15 Risorse idriche
A02 99 Altre Iinfrastrutture per ambiente e territorio
A03 6 Produzione e distribuzione di energia elettrica
A03 16 Produzione e distribuzione di energia non elettrica
A03 99 Altre infrastrutture del settore enerd�getico
A04 7 Telecomunicazione e tecnologie informatiche
A04 13 Infrastrutture per l'agricoltura
A04 14 Infrastrutture per la pesca
A04 39 Infrastrutture per le attivit� industriali
A04 40 Annona, commercio e artiginato
A05 31 Culto
A05 32 Difesa del suolo
A05 33 Direzionale e amministrativo
A05 34 Giudiziario e penitenziario
A05 35 Igienico sanitario
A05 36 Pubblica sicurezza
A05 37 Turistico
A05 8 Edilizia sociale e scolastica
A05 9 Altra edilizia pubblica
A05 10 Edilizia abitativa
A05 11 Beni culturali
A05 12 Sport e spettacolo
A05 30 Edilizia sanitaria
A06 90 Altre infrastrutture pubbliche non altrove classificate
E10 40 studi e progettazioni
E10 41 Assistenza e consulenza
E10 99 Altro
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TABELLA 3 - MODALITA' DI APPORTO DI CAPILATE PRIVATO
Cod. DESCRIZIONE

1 Finanza di progetto
2 Concessione di costruzione e gestione
3 Sponsorizzazione
4 Societ� partecipante o di scopo

TABELLA 4 - STATO DELLA PROGETTAZIONE APPROVATA
Cod. DESCRIZIONE
SF Studio di fattibilit�
PP Progetto preliminare
PD Progetto definitivo
PE Progetto esecutivo
SC Stima dei costi

TABELLA 5 – Finalit�
Cod. DESCRIZIONE
MIS Miglioramento ed incremento di servizio
CPA Conservazione del patrimonio
ADN Adeguamento normativa
COP Completamento d�opera
VAB Valorizzazione beni vincolanti
URB Qualit� Urbana
AMB QUALITA' AMBIENTALE
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Scheda 1
Legge 11 febbraio 1994, n.109 e successive modificazioni, articolo14, comma 12 nel testo coordinato con le
norme della l.r. 2/8/2002, n. 7

PROGRAMMA TRIENNALE 2012- 2014

QUADRO DI SINTESI PER CATEGORIE DI OPERE

TIPOLOGIA DI INTERVENTO
(TABELLA1)

Codice CATEGORIE DI
OPERE (TABELLA2)

Codice FINALITA' E
RISULTATI ATTESI (1)

FABBISOGN
O ESPRESSO
IN VALORI
ASSOLUTI
(migliaia di

euro) (2)

RISORSE
DISPONIBILI

(migliaia di
euro)  (3)

GRADO DI
SODDISFACIME

NTO DELLA
DOMANDA % (4)

nuova costruzione 01,02,0
4,06,08
,09,10,
11,13,1
4,15,16
,17,18,
da 19 a
41, da

42 a 71

stradali, sport e spettacolo,
edilizia sociale e scolastica;
infrastrutture per le attivit�
industriali; igienico sanitario;
produzione e distribuzione
energia non elettrica, opere di
protezione dell'ambiente;
produzione e distribuzione di
energia elettrica; risorse
idriche; edilizia sociale e
scolastica; altre infrastrutture
pubbliche non altrove
classificate

miglioramento della
percorribilit�, dotazione
di nuovi
alloggi,dotazione di
nuovi impianti sportivi,
incremento turistico,
dotazione idrica,
recupero ambientale,
sistemazione fognature,
naturalizzazione dei siti,
incremento scolastico,
risparmio energetico

€
121.820.864,84

Ristrutturazione 8 edilizia sociale e scolastica;
beni cuturali; altre
infrastrutture non altrove
classificate; risorse idriche;
difesa del suolo; turistico

miglioramento della
percorribilit�,increment
o scolastico,
sistemazione dei
versanti,

€ 2.368.153,00

Manutenzione 3,7,12,
24,25,3
4,40

altre infrastrutture pubbliche
non altrove classificate

manutenzione ordinaria
infrastrutture

€ 6.491.536,50
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SCHEDA 1 : PROGRAMMA TRIENNALE DELLE OPERE PUBBLICHE 2012/2014
DELL'AMMINISTRAZIONE DI PALMA DI MONTECHIARO

QUADRO DELLE RISORSE DISPONIBILI
RISORSE DISPONIBILI Arco temporale  di validit� del Programma

Disponibilit� finanziaria Primo
anno

Disponibilit� finanziaria
Secondo anno

Disponibilit� finanziaria Terzo
anno

Entrate aventi destinazione vincolata per legge €
49.474.839,32

€
43.393.558,1

3

€
36.887.167,38

€
129.755.564,83

Entrate acquisite mediante contrazione di mutuo

Entrate acquisite mediante apporti di capitali da altri

Trasferimento di immobili ex art. 19, c. 16 L. n. 109/94 nel testo coordinato con le norme della l.r. 7/2002, e s.m.i.

Stanziamenti di bilancio € 425.000,00 € 425.000,00

Altro : € 500.000,00 € 500.000,00

TOTALI €
50.399.839,32

€
43.393.558,1

3

€
36.887.167,38

€
130.680.564,83

Il Responsabile del programma

(Arch. S.Di Vincenzo)

Scheda 3 PROGRAMMA TRIENNALE DELLE OPERE PUBBLICHE
2012/2014  DEL COMUNE DI PALMA DI MONTECHIARO

Elenco Annuale  2012 - 2014
Cod. int
Amm.ne

C.U.I. Descrizione dell'intervento Resp. del
Proc.

Importo
annualit�

Imp. Totale
interv.

Fina
lit�

Con
for
mit�

Pr
ior
it�

Stat
o

pro
g.

App
rova

ta

Tempi di
esec.

Cognome Nome Urb
(S/
N)

Tri
m/a
nno
inz.l
av

A
m
b(
S/
N)

Lavori di naturalizzazione e recupero
paesaggistico

Geom.Bon
ardi

Felice €
1.782.329,33

€ 1.782.329,33 AM
B

s s PE

1 Delle pendici del centro urbano di
Palma di
Montechiaro 1� stralcio atti alla
rimozione
del rischio idrogeologico

2 Realizzazione di una pista per
l'elisoccorso

€ 400.000,00 € 400.000,00 MIS S S PE

3 Manutenzione ordinaria strade interne
ed esterne,

Geom.Lo
Presti

Biagio € 425.000,00 € 425.000,00 MIS s s PE

Rete idrica, rete fognaria, edifici
comunali e pubblica
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Rete idrica,fognaria,edifici comunali
e pub. Illuminaz.

Geom
Bonardi

Felice

di cui all'elenco ex art.14 c.6
L.109/94.

Geom
Minio

Vincenzo

4 Realizzazione di un porticciolo
turistico a Marina

Arch.Di
Vincenzo

Salvatore €
6.666.666,67

€
20.000.000,00

AM
B

s s PP

di Palma attraverso projet financing
5 Restauro del complesso monumentale

eremo Santa
Arch.Di

Vincenzo
Salvatore € 789.384,34 € 2.368.153,00 CP

A
s s PD

Maria della Luce (Calvario)

6 Contratto di quartiere "Salvinus" Geom.Lo
Presti

Biagio €
2.666.665,67

€ 7.999.997,00 UR
B

s s PP

7 Lavori di manutenzione e pulitura
canale di gronda

Geom.Lo
Presti

Biagio € 179.000,00 € 358.000,00 AM
B

s s PE

Per la mitigazione del rischio
idrogeologico

8 Completamento urbanizzazioni
interne al cen-

Arch.Nicol
etti

Fabio € 841.666,67 € 2.525.000,00 UR
B

S S PE

tro abitato finalizzate al
miglioramento della
Qualit� della vita e della viabilit�
urbana

9 Completamento 2� lotto campo
sportivo

Arch.Di
Vincenzo

Salvatore € 999.534,39 € 2.998.603,15 CO
P

s s PE

10 Riqualificazione e completamento
urbanizzazioni del di Marina di
PalmaProgetto integrato strategico
per la riqualificazione di

Arch.Di
Vincenzo

Salvatore €
1.261.833,64

€ 3.785.500,91 CP
A

s s PP

Lungomare di Marina di Palma
11 Recupero ambientale discarica

Ragusetta
Arch.Di

Vincenzo
Salvatore € 360.000,00 € 360.000,00 AM

B
s s PE

12 Lavori di ristrutturazioe Piazza
Matteotti

Arch.Lo
Nobile

Francesc
o

€ 529.268,25 € 1.058.536,50 AM
B

s s PD

Progetto per la sistemazione,
salvaguardia,

Arch.Di
Vincenzo

Salvatore € 633.333,34 € 1.900.000,00 AM
B

s s PE

13 Consolidamento e recupero
ambientale del versante
a sud di P.zza Mazzini
completamento relativo
Alla viabilit� strategica di protezione
civile

Lavori di difesa a mare e
riqualificazione del molo

arch. Di
Vincenzo

Salvatore €
1.071.658,00

€ 3.214.974,00 AM
B

PP

14 Foraneo a marina di palma

Lavori di messa in sicurezza e
rispristino del versante

Arch.Di
Vincenzo

Salvatore € 700.000,00 € 700.000,00 AM
B

PP

15 N.O. in frana di c.da Ciotta-Facciomare
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Cod. int Amm.ne C.U.I. Descrizione dell'intervento Resp. del
Proc.

Importo
annualit�

Imp. Totale
interv.

Final
it�

Conf
ormit

�

Pri
orit
�

Stato
prog.
Appr
ovata

Tem
pi di
esec.

Cognome Nome Urb
(S/N)

Trim/
anno
inz.la

v
A
m
b(
S/
N)

Realizzazione di un porticciolo
turistico e

Arch.Di
Vincenzo

Salvatore €
2.666.670,00

€ 8.000.000,00 AM
B

S S PP

16 N.O. Riqualificazione di Marina di Palma

17 N.O. Oratorio Don Bosco Geom
Bonardi

Felice € 500.000,00 € 500.000,00 CP
A

S S PD

18 N.O. Ampliamento dell'area a sud del
Cimitero

Arch. Lo
Nobile

Francesc
o

€ 500.000,00 € 500.000,00 UR
B

S S PE

Il Responsabile del Programma: Dirigente UTC
Arch.Salvatore DI Vincenzo
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Scheda 2B PROGRAMMA TRIENNALE DELLE OPERE PUBBLICHE 2012/2014 DEL COMUNE DI
PALMA DI MONTECHIARO

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16,
della Legge .109/94, del testo coordinato

con la Legge Regionale
n.7/2002 e succesive modifiche e integrazioni
Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e succesive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato

Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno

1 Lavori di naturalizzazione e recupero paesaggistico X x
delle pendici del centro urbano di Palma di
Montechiaro 1� stralcio atti alla rimozione
del rischio idrogeologico

2 Realizzazione di una pista per elisoccorso x x

3 Manutenzione ordinaria strade interne ed esterne, x
rete idrica, rete fognaria, edifici comunali e

Pubblica illuminazione di cui all'elenco X
ex art.14 comma 6 L. 109/94

4 Completamento urbanizzazioni interne centro X X
Abitato finalizzate al miglioramento della qualit�
della
vita e della viabilit� urbana

5 Trasformazione in rotabile della strada Celona- X X
Scarfajazzo

6 Realizzazione del mercato degli agricoltori x x

7 Lavori di manutenzione e pulitura canale di gronda
per la

X X

Mitigazione del rischio idrogeologico

8 Parco Urbano Calvario x x

9 Completamento 2� lotto campo sportivo x x

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e succesive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato
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Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno

10 Ristrutturazione plesso Diaz (Isabella Tomasi) X X

11 Palazzetto dello sport X X

12 Completamento area P.I.P. X X

13 Riqualificazione urbana asse di via Turati, X X
P.zza Provenzani Vittorio Emanuele e Giulio Tomasi

14 Rifacimento rete idrica centro antico e zona valle X X
C.so Odierna

15 Rifacimento rete idrica centro antico e di
completamento

X X

Riqualificazione ed automazione rete idrica

16 Realizzazione piazze,parcheggi e bus terminal in X X
c.da Orti

17 Realizzazione di un porticciolo turistico a Marina di X X
Palma attraverso projet financing

18 Resaturo del complesso monumentale eremo X X
Santa Maria della Luce (Calvario)

19 Progetto integrato strategico per la riqualificazione X X
di Marina di Palma

20 Sistema di captazione acque del pozzo Casserino X X
ed adduzione al serbatoio comunale

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e succesive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato
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Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno

21 Recupero ambientale discarica Ragusetta X X

22 Completamento restauro del Castello e aree X X
di pertinanza

23 Manutenzione straordinaria completamento X X
ed adeguamento della rete di pubblica illuminazione
per il contenimento consumi

24 Revisione generale della funzionalit� e adeguamento X X
della rete urbana delle acque bianche

25 Collegamento via Marx con via Manzoni e X X
Parcheggio di via Mercadante

26 Realizzazione e riqualificazione del lungomare X X
Marina di Palma

27 Castello di Montechiaro:Sistemazione strada
di accesso e realizzazione di un parco ambientale X X

nelle aree limitrofe
28 Contratto di quartiere "Salvinus" X X

29 Lavori di ristrutturazione Piazza Matteotti X X

30 Progetto per la sistemazione, salvaguardia, consoli- X X
Damento e recupero ambientale del versante a sud di
P.zza Mazzini- completamento relativo alla
Viabilit� strategica di protezione civile

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e succesive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato
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Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno

31 Lavori di incremento della sicurezza e abbattimento
del-

X X

le barriere architettoniche negli edifici scolastici
pubblici
di istruzione secondaria del Comune di
Palma di Montechiaro

33 Sistemazione XXV Aprile X X

34 Riutilizzo acque reflue per l'irragazione X X

35 Costruzione palestra plesso Scuola Media Tomasi X X

36 Completamento fognatue centro abitato e rifacimento X X
tratti fatiscenti nel centro storico

37 Collegamento acque bianche a sud dell'abitato X X

38 Impianto depurazione:potenziamento del sistema di X X
Dissabiatura e razionalizzazione della portata

39 Lavori di naturalizzazione e recupero paesaggistico X X
delle pendici del centro abitato: 1� stralcio zona a
valle
della vitta comunale e Palazzo Ducale

40 Risanamento e naturalizzazione della zona a sud del X X
Centro abitato c.da Orti

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e successive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato
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Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno

41 Miglioramento della qualit� idropotabile, acquee
Ninfa

X X

Gorgo e Pitrasi

42 Completamento rete distribuzione gas-metano X X

43 Risanamento e naturalizzazione delle pendici del
centro

X X

Abitato II� stralcio zona est P.zza Mazzini e
realizzazione
Viabilit� strategica di protezione civile da P.zza
Mazzini
a via Caltanissetta

44 Naturalizzazione e recupero paesaggistico zona X X
Marina di Palma 1� stralcio

45 Completamento e sistemazione funzionale palazzo X X
Municipale e climatizzazione

46 Strada di collegamento Balate-S.Domenico X X

47 Sistemazione delle vie d'accesso, realizzazione di X X
Parcheggi e opere per migliorare la fruizione  delle
Spiagge

48 Recupero integrale del complesso edilizio attiguo al X X
Palazzo Ducale con acquisizione di priorit� privata

49 Riqualificazione urbana asse C.so Ordierna e traverse X X

50 Completamento impianto pubblica illuminazione
Marina

X X

di Palma - Capreria - Castello

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e successive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato

Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno
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51 Completamento rete idrica Capreria-S.Domenica X X
Castello

52 Sistemi di rilevamento del consumo idrico nelle
utenze

X X

Private

53 Completamento edificio ex Pretura X X

54 Ristrutturazione ufficio collocamento X X

55 Sistemazione Piazza Domenico Aquilino X X

56 Completamento delle urbanizzazioni primarie centro X X
Abitato

57 Risanamento e naturalizzazione del centro abitato X X
Strada Palma -Cimitero -Viale del Tramonto

58 Adduzione acqua alla frazione Ciotta X X

59 Sostituzione condotta di adduzione acque fontana X X
Gorgo e sorgente Ninfa alla zona sud dell'abitato

60 Manutenzione straordinaria scuola Guazzelli –
Livatino

X X

e manutenzione viale I� Maggio

61 Progetto per la creazione di un incubatore sociale da X X
Realizzare in una parte dell'edificio ex Opera Pia
"Sillitti"

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e successive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato

Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno
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62 Programma di edilizia residenziale pubblica nel centro X X
Storico

63 Naturalizzazione e recupero paesaggistico zona
Marina

X X

di Palma 1� stralcio - Localit� strada Capreria -
Marina di Palma

64 Naturalizzazione e recupero delle pendici zona
Marina

X X

di Palma

65 Opere di conservazione della costa X X

66 Impianto sportivo polivalente Marina di Palma - X X
Capreria

67 Costruzione di un centro polifunzionale con piscina X X
Coperta

68 Trasformazione in rotabile della strada Casserino - X X
Mandranova

69 Variante a nord dell'abitato X X

70 Sistemazione lungomare Marina di Palma X X

71 Costruzione centro sociale e assistenza sanitaria X X
agli anziani

72 Acquisizione e restauro Torre San Carlo X X

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e successive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato

Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2�
anno

3� anno
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73 Area di sosta e di ammasso per la protezione civile X X

74 Consolidamento della zona sud del cimitero e costru- X X
Zione di nuovi loculi

75 Trasformazione in rotabile della strada Falcone- X X
Torre S.Carlo

76 Completamento della strada Balate-Uomo Morto - X X
SS,115

77 Trasformazione in rotabile della strada panoramica X X
Cassarino-Mandranova

78 Trasformazione in rotabile della strada panoramica X X
Pianovento-Vincenzina

79 Realizzazione degli impianti fotovoltaici negli edifici X X
Comunali

80 Realizzazione di verde attrezzato degli spazi ceduti X X
all'A.C. da parte dei proprietari dei piani di
lottizzazione

81 Ampliamento e sistemazione delle aree esterne al
imi-

X X

tero comunale

82 Completamento del tratto stradale Facciomare-Ciotta X X

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e succesive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato

Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1�
anno

2� anno 3� anno

83 Sistemazione strada vicinale Balate-Ficamara X X

84 Sistemazione strada vicinale Celona X X
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85 Sistemazione strada vicinale Praino X X

86 Manutenzione e riqualificazione degli edifici siti nel X X
Villaggio Giordano

87 Manutenzione e rifacimento della copertura alla
tribuna

X X

Coperta del campo sportivo

88 Realizzazione di un pista per l'elisoccorso ed azioni X X
di protezione civile

89 Completamento delle urbanizzazioni a monte di X X
via Anapo

90 Regimentazione acque bianche a sud-est del X X
Villaggio Giordano via Togliatti

91 Sistemazione della strada vicinale Scalo di
collegamento

X X

ai centri abitati di Capreria - Marina di Palma
92 Completamento urbanizzazioni dei quartieri a est ed X X

a ovest della strada "Palma-Marina di Palma"
c.da Fumarloro

93 Raccolta delle acque bianche e sistemazione dei
vialetti

X X

del cimitero comunale

Elenco degli immobili da trasferire ex art.19, comma 16, della Legge .109/94, del testo
coordinato con la Legge Regionale n.7/2002 e succesive modifiche e integrazioni

Arco temporale di validit�
del programma Valore

stimato

Riferimento
intervento

Descrizione dell'immobile Solo diritto di
superficie

Piena
propriet�

1� anno 2� anno 3� anno

94 Progetto per la difesa dell'erosione e per il
ripascimento

X X

delle spiagge

95 Lavori di realizzazione urbanizzazioni nel territorio X X
Comunale:fognature acque nere monte via Anapo,
Raccoglimento acque bianche sud-est del Villaggio
Giordano via Togliatti, sistemazione della strada
Vicinale Scalo in collegamento con i centri abitati di
Capreria e Marina di Palma
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Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE
F.to Volpe Rosaria

IL CONSIGLIERE ANZIANO                                IL SEGRETARIO GENERALE
F.to  Vitello Gaetano F.to D.ssa Concetta Giglia

Per copia conforme all’originale per uso amministrativo

Dalla residenza municipale, l� _________________
IL SEGRETARIO GENERALE

Affissa all’Albo Pretorio  il _______________________

Defissa il  ____________________
IL MESSO COMUNALE

Il Segretario Generale del Comune,

CERTIFICA

Su conforme relazione del messo incaricato per la pubblicazione degli atti, che la presente

deliberazione � stata pubblicata all’Albo Pretorio del Comune per quindici giorni

consecutivi a partire dal giorno ___________________, senza opposizioni o reclami.

Dalla residenza comunale, l� ………………….                  IL SEGRETARIO GENERALE

_______________________________________________________________________________________

La presente deliberazione � divenuta esecutiva il _____________________, essendo decorsi

dieci giorni dalla relativa pubblicazione (art.12, comma 1, L.R. n.44/91), senza che siano

pervenute opposizioni o reclami.

IL SEGRETARIO GENERALE

ATTESTAZIONE DI COPIA
La presente � copia conforme all’originale documento conservato agli atti. Le eventuali parti
omesse ai sensi della normativa sul rispetto della privacy non contrastano con il contenuto dello
stesso. Si rilascia per uso pubblicazione on line sul sito internet istituzionale (art.32 legge 69/2009).

Palma di Montechiaro   21.8.2012                                                               Il Funzionario Incaricato
D.ssa M. G. Marino


